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Änderungsantrag zum Haushalt 2018 - Investitionsplan 

Sehr geehrter Herr Rohrbach, 

ich bitte Sie, folgenden Antrag in die Beratungen der nächsten Stadtverordnetenversammlung zum 

Haushaltsentwurf auf zu nehmen und in die Beratungen des Haupt- und Finanzausschusses ein zu 

bringen.  

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

1. Für die Investition IN3103/041 Baubetriebshof werden 150.000,- € mit einem Sperrvermerk 

versehen bis drei Alternativen mit voller Folgekostenabschätzung zur Entscheidung vorliegen: 

Sanierung, Neubau auf der Poma-Wiese und Neubau in Kooperation. 

2. Für die Investition IN3103/078 Bürgerhaus Rohrbach  werden 100.000,- € mit einem Sperrvermerk 

versehen bis drei Alternativen mit voller Folgekostenabschätzung zur Entscheidung vorliegen: 

Sanierung, Neubau und Investorlösung mit Wohnbebauung.  

3. Die Investition IN3201/047 Vorplatz Freibad/Trio wird abgeplant. 

 

Begründung: 

Laut GemHVO muss vor der Entscheidung über eine Investition und die Einstellung von 
Verpflichtungsermächtigungen ein Kostenvergleich zwischen verschiedenen Möglichkeiten angestellt 
und bewertet werden. Diese Vergleiche liegen z.Zt. den Stadtverordneten nicht vor.  

Die Verwaltung hat in Beantwortung unserer Anfragen deutlich gemacht, warum aus ihrer Sicht die 
Verpflichtungsermächtigungen dennoch notwendig sind. Wir wollen mit dem Sperrvermerk sowohl der 
GemHVO als auch den von der Verwaltung geltend gemachten Überlegungen Rechnung tragen. 

Die Investition Vorplatz Freibad/Trio ist in 2018 nicht notwendig, da die Inbetriebnahme des Freibades 
frühestens im Spätsommer  2019 erfolgen soll. Vorstellbar wäre aus unserer Sicht, Planungsmittel für 
die Kostenabschätzung von verschiedenen Lösungen einzustellen. 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Rainer Schönenberg 
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